

Introduction

Médecine, entre art et science

L'humain n'est pas une machine, la médecine n'est pas qu'une technologie. Ce numéro de DOC est là pour nous le rappeler : ce qui fonde la vie humaine passe par la subjectivité, la beauté, les relations intersubjectives, les émotions. Voici les enjeux des rapports entre art et médecine!

Vous y trouverez des articles sur l'art et le cerveau, sur la créativité, sur les bienfaits de la musique et de l'art-thérapie sur les patient-es, mais aussi des témoignages de médecins artistes.

Car, n'en doutons pas, la santé ne va pas sans vérité et beauté, sans esthétique et éthique. En milieu hospitalier, au cabinet du praticien, la vie symbolique accompagne nos patient-es dans une tension vers l'inexprimable. La peinture, la musique, l'écriture sont des ingrédients thérapeutiques tant pour les patient-es que pour les médecins... La science et l'art jouent une symphonie psychique, comme la spiritualité, et font partie du socle d'une véritable médecine de la personne.

Ainsi, un pied dans l'art, un pied dans la science, la médecine et l'art dansent ensemble: bon spectacle et bonne lecture!

Prof. Hon. Jacques Besson
Membre du comité de rédaction

Dr. Patrick-Olivier Rosselet
Membre du comité de rédaction